
关注城市!脸" 想好疏导!法"

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）你倾诉，我倾
听，热线将与市民和读者相伴度过难耐的酷
暑高温。拥有广泛社会影响力的上海市媒体
优秀品牌———第 !! 届新民晚报“夏令热
线”，今天上午应时开通。市委副书记、市长
杨雄一早来到“"!#"$”热线接听现场，与来
电市民和读者直接进行坦诚的沟通和交流。

!一定会把结果告诉你"

“你好，很高兴为您服务。”上午 %时 #&

分，杨雄坐上接听席倾听市民和读者来电。
家住闵行区都市路“湖山在望”别墅区的居
民张先生打来电话，反映自己居住的小区有
两栋别墅正在搭建违法建筑。杨雄表示，最
近市政府相关部门联合出台了整治违法建
筑的通知意见，应该说力度是加大了，但因
违建现象较为厉害，整治还需一个过程。“今
后对违法建筑我们会采取包括不能办证、不
能经营、不能买卖等措施，有些甚至是断水
断电，来遏制蔓延势头。”

闵行区星中路 """" 弄居民吴先生来
电，投诉小区 !'号三楼一家二房东，将房屋
分割成多个单间出租，既存在不安全隐患，

也给楼内居民的日常生活造成影响。杨雄介
绍说，现在本市有出租房屋管理的新规定，
对群租认定有了新的标准，加大了对群租
的打击力度，情况应该说有所好转。他表
示，将会将吴先生反映的问题分派到当地
的综治办进行处理，“一定会把处理的结果
告诉你，你也可以继续监督，看看处理了没
有。”

市领导看望记者志愿者
在接听市民来电前，杨雄特意来到本报

“夏令热线”特别报道中心，亲切看望和慰问
了参与今年“夏令热线”活动报道的记者和
大学生志愿者。

共同参与今年“夏令热线”活动的市建
设交通工作党委、市建设管理委、市交通委、
市水务局、市住房保障和房屋管理局、市绿化
市容局主要领导，以及新民晚报、上海广播电
视台的主要领导，出席了上午的开通仪式。

上海大众汽车股份有限公司今年继续
为“夏令热线”新闻采访报道提供车辆，中国
电信股份有限公司上海分公司也为今年的
“夏令热线”活动提供了技术支持。

你倾诉我来听 你烦恼我来帮
本报第 !!届!夏令热线"上午开通

! ! ! !在接听完本报“夏令热线”关于违法建
筑和群租问题的电话投诉后，杨雄站在热线
接听现场的电话管理示意图前，依然意犹未
尽，与面前的市建设交通工作党委书记崔明
华、市建设交通工作党委副书记、市建设管
理委主任汤志平，市建设管理委巡视员江绵
康聊起几个“热门”的夏令话题来。这一聊就
是 "(分钟。

“路灯这个问题，你们解决得怎么样？
你们要重视，有缺失的要及时补上。”杨雄市
长打了个很形象的比方：“路灯就像是一座
城市的 )*+,（脸面）。”他还说起自己一次的亲
身经历：一个地方的路灯，几个亮着，几个不
亮。“这个不像话。涉及到责任重叠、缺位、交
叉的情况，以后要不断理顺。”

说起责任重叠、缺位、交叉，夏令投诉集

中的乱设摊也个典型问题。从最近红极一时
的锦江乐园“士林夜市”乱象丛生说起，杨雄
市长边说边摇头：“这样弄看样子还是不行。
对于乱设摊，你们有没有想好‘疏’的问题，
可以参考一下世界经验。”想不到这一下，大
家的话匣子顿时打开了，从管理职能统一归
口，到国外流动摊贩有行业自律，你一言我
一语，迸出不少好点子。
“打一枪换一个地方”的食品摊贩，既留

下一地垃圾，又潜藏着食品安全隐患。目前，本
市有的区县设置了摊贩疏导点，摊贩持证上
岗。“你们也要防止一个疏导点搞好了，其他
地方的摊贩全部都涌过去，造成很大的管理
压力。”临离开时，杨雄还不断嘱咐相关职能
部门负责人，要把解决乱设摊问题的办法想
通想透。 本报记者 陈杰

! ! ! !年年热线! 今又热线" 夏令时节分外

忙" 今天上午!在大雨如注中本报夏令热线

再开张"一整个上午!市民电话蜂拥而入"老

百姓的想法很简单#夏令热线!我们的热线"

新民晚报!是一张姓$民%的报纸&夏令

热线!就是她的名片之一&每年到了这个时

节!夏令热线一头牵着政府眉头!一头连着

百姓心头& 说老百姓的话!为老百姓办事&

接下去一个多月! 夏令热线将聚焦百

姓$急难愁%!瞄准城市管理$老大难%!体现

基层一线$正能量%&对本报百万读者而言!

夏令热线属于我们每个人&

我们的上海!我们的热线&

! ! ! !一年一度，夏令热线开通。今天上午，市建
设交通系统各路“管家”聚集 "!#"$城建热线。
开线之前，一个聚谈城市管理的“群英会”上演。

市建管委巡视员江绵康提早半个多小
时赶到现场。巡视一遍场地，检查一遍线路，
便开始询问市民来电的情况。上午 % 时不
到，市民热线电话即蜂拥而入，江绵康满意
地点点头。

%时左右，市交通委主任孙建平和市水
务局局长顾金山，先后走进开通现场。两人一
见面，即热烈聊起一处公路下立交的积水情
况。从紧急处理办法，到具体应对部门，再到
长效管理机制……一会儿，市建管委副主任
邓建平加入“朋友圈”，话题随即转向违法建
筑、黑车等顽症的治理情况。
冒着暴雨，市绿化市容局局长陆月星和

市建管委副书记田赛男，先后赶到。他们与本
报党委书记、总编辑陈启伟，开始就天气情况
聊了起来。“上午的市民投诉中，关于暴雨的
有多少？”“建议这方面的情况要积极反映。”
今年夏令热线开通前，市物业行业准备

十分积极。市房管局局长刘海生表态，一定要
把夏令热线的衔接工作做好。对老百姓的诉
求，要有回应，有措施，有落实。本报副总编辑
裘正义表示，今年夏令热线期间，本报将聚焦
基层一线的正能量，“希望多提供新闻线索”。
小小一间会议室，短短半个多小时，“群

英会”开得十分热闹。“五周边”、“%-!”、“四
个遏制”等词语，不断蹦出。热线即将开通，各
路“管家”起身，“走，向杨市长请教去。”

本报记者 晏秋秋

市建交系统各路!管家"上午会聚

对百姓诉求要有回应有措施有落实

杨雄畅谈!热门"夏令话题

我们的热线
施楚

! ! !!! 闸北区顾先生#山西北路 "#$弄 %号

三楼楼顶漏水!直接渗到二楼居民家里& 物业

铺了油毛毡也未能解决问题& 房屋楼道中有

天花板泥土掉落现象!存在严重的安全隐患&

! 闸北区陈先生#彭浦新村 &$'号小

区内有严重的积水现象!影响居民出行&

! 普陀区王先生# 新村路 (")弄 (&

号楼顶有渗水情况! 物业维修人员到场查

看但未修补!渗水还未解决&

! 虹口区胡女士#广灵一路 ($号'广

中五村(居民家厨房的屋顶有漏水现象!多

次联系物业公司!但至今未处理&

! 虹口区沈女士#哈尔滨路 $'弄 *号

(楼天篷漏水情况非常严重!影响日常生活&

! 宝山区刘女士# 大场镇聚丰园路

%)"弄 +*号 +)%室家中外墙漏水&

! 闸北区陈先生# 长临路 $))弄 +"

号 ()+室阳台处漏水严重&

! 虹口区徐女士#恒业路 (%(弄 $号

*)"室屋顶积水渗进家中的天花板! 向物

业反映未果&

! 黄浦区赵女士# 复兴东路 '$,弄

%%号 (楼屋顶漏水! 多次维修未实际解

决!物业电话一直打不通&

志愿者 李志杰 程勇康 整理

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）年年“夏令热线”，
年年热情高涨。今年的“夏令热线”开通后，市
民和读者的投诉举报和反映城市综合治理问
题的来电持续不断地涌入。截至上午 ""时记
者发稿时，"!#"$热线共接到来电近千个。
市民和读者来电比较关注的问题，主要

集中在违法建筑、公共区域秩序维护、无序
设摊等城市管理的“顽症”方面，出租车拒
载、公交车服务态度等问题的投诉和反映也
较为集中。今晨一场大雨引起的马路积水、

屋顶漏水、下水道堵塞以及墙面漏水的来电
明显增多。"!#"$热线在第一时间，将市民和
读者的来电及时反馈到相关的职能部门进行
处置和回复。

市民和读者参与城市管理热情高

!夏令热线"上午涌入来电近千个
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本报夏令热线接听现场 本报记者 孙中钦 摄


